

# EL LUCERO

NÚMERO 2.

SAN JOSÉ, COSTA RICA.

FEBRERO de 1913.

## Tormentas y Pedriscos

Referente al granizo que ha caído últimamente en España, citamos de *El Mercantil Valenciano* lo siguiente: «A las cuatro y diez minutos empezó á caer piedra sobre Alcira, con tal violencia, que hubo momentos en que parecía que las casas se hundían, *qué el mundo se acababa. El pánico se apoderó del vecindario*, y los gritos de las mujeres y los llantos de los niños se confundían con el terrible estruendo del pedrisco, la rotura de cristales y los golpes de puertas y ventanas y balcones. Parecía que todas las furias del infierno se habían desatado y descargaban sus iras contra la atribulada ciudad.»

«Fue un momento en que parecía que el cielo y la tierra se habían confundido. Veinte minutos duró la pedrea; pero lo fuerte, lo terrible, lo grandioso, aquello que tuvo caracteres de cataclismo, solo duró diez minutos. Pasó el nubarrón, cesaron los gritos, acabó el estruendo y la ciudad quedó á oscuras, silenciosa, anonadada. *Ni una voz, ni una palabra, ni un ruido. El terror había matado los movimientos, sellado los labios y puesto luto en los corazones.*»

Los hermosos huertos, envidia y orgullo de la agricultura nacional, están desolados, arrasados; el rico fruto, ya casi á punto de empezar á madurar, aparece en su mayoría debajo de los naranjos revuelto con ojas machacadas, perforadas como si balas de mauser las hubieran traspasado, formando una inmensa capa de verdura sobre la tierra que causa dolor y espanto. Los campos de alfalfa, de habichuelas, de cacahuet, se ven deshechos, aplastados, convertidas las plantas en hilachas, como si un ejército innumerable las hubiera pisoteado hasta confundirlas con la tierra.»

Esto ha venido como un precursor para amonestarnos acerca de lo que ha de suceder pron-

to en el mundo.

Es otro aviso que España acaba de recibir del Omnipotente. Las tormentas y el granizo han hecho su obra devastadora en varias provincias. Dios quiere que sepan los moradores de la tierra que Él vive, y se está fijando en lo que sucede en el mundo. Él no se deleita en ver perderse las cosechas y como consecuencia venir la miseria y la ruina. ¡Ah no, nuestro Dios es un Dios de amor! y por esto precisamente permite que vengan las calamidades para que las gentes se arrepientan y se preparen para encontrar á Jesu-Cristo en su segunda venida.

«Por tanto el Señor Jehová dice así: . . . Y ajustaré el juicio á cordel, y á nivel la justicia; y granizo barrerá la acojida en mentira, y aguas arroyarán el escondrijo.» ISAIAS 28:16, 17.

Referente á los

### SUCESOS QUE TENDRÁN LUGAR

inmediatamente antes de la segunda venida de Cristo, leemos de la Palabra de Dios: «Y el séptimo ángel derramó su redoma por el aire, y salió una gran voz del templo del cielo por la parte del trono, diciendo: Hecho es. Entonces fueron hechos relámpagos, y voces, y truenos; y fué hecho un gran temblor de tierra, un tal terremoto, tan grande cual no fué jamás después que los hombres han estado sobre la tierra. . . Y las ciudades de las naciones se cayeron. Y toda isla huyó, y los montes no fueron hallados. *Y cayó del cielo un grande pedrisco sobre los hombres, cada piedra como del dé un talento* (como de cincuenta á cien libras aproximadamente); y los hombres blasfemaron de Dios por razón de la plaga del pedrisco; porque su plagá fué hecha muy grande. *He aquí yo vengo como ladrón.* Bienaventurado él que vela, y guarda sus vestiduras, para que no ande desnudo, y vean su vergüenza.» —Apocalipsis 16: 17—21, 15.

«¡Aparéjate para venir al encuentro á tu Dios, oh Israel! Amos 4: 12.

FRANCISCO BOND, en "Las Señales."

## Noticias Recientes

El vapor *Ascania* de la línea Cunard, que llegó á puerto en Enero 7, sufrió gran temporal, empleando el aceite con éxito para calmar el mar.

Llegó el rumor de Singapore, Enero 7, que se había perdido el vapor ruso "Peterkmart", en camino de Calcuta á Vladivostock con cien pasajeros.

Se avisó de Londres Enero 7, que el gran temporal en Queenstown impidió al vapor "Campania" comunicar con tierra.

Avisos de Pittsburgo Enero 9, dicen que las inundaciones de los rios Allegheny y Monongahela, formaron recorte en su confluencia, subiendo casi a 31 pies. Quedaron centenares de casas inundadas; 60,000 obreros de las fábricas sin trabajo, y las pérdidas se calculan en un millón de dólares.

Las goletas británicas "Cartagena" y "Georgiana," se hundieron entre Jamaica y las islas de Caimán en un huracán reciente, con la pérdida de 22 vidas.

En Galveston Enero 17, se consideraban como perdido el vapor "Eldorado," por no haber recibido noticias de él en 9 días.

El vapor británico, "Veronese" fué echado en las rocas cerca de Oporto, Portugal, el 16 de Enero, y se perecieron 44 de los 139 personas que estuvieron abordo.

Copiamos lo siguiente, de *EL NOTICIERO*.

«VIGO, 18 de Enero.—Los tripulantes del buque inglés *Vauban*, dicen que la situación del *Veronese* es grave. El temporal impidióle acercarse y comunicarse; veían las olas sobre la chimenea del *Veronese*, que parecía partido. Restablecida la comunicación con tierra, lanzáronse cuatro cabos y se logró salvar á 84. Al pasar la primera cesta se rompió el cable cayendo al mar y se ahogaron 16. Procedente de Argentina fondió el *Holandá*; intentó inútilmente auxiliar al *Veronese*, que está empotrado en las rocas y se considera perdido; por medio de un radiograma ordenó al vapor de salvamento *Finisterre* acudir á auxiliar al *Veronese*, pero le impidió zarpar. El *Veronese* conduce muchos emigrantes de Ferrol y llevaba 12 mil toneladas de carga valiosa».

El 12 de Enero, el vapor "Uranium" habiendo sido echado fuera de su curso por una

tempestad violenta, fué arrojado en una arrecife cerca de Halifax. Los 880 pasajeros fueron salvados y los llevaron á Halifax.

El 23 de Enero, de Washington avisaron, que existe una situación muy grave por lo largo del río Ohio, debido á las grandes inundaciones. Los ferrocarriles quedan paralizados, y millares de personas han tenido que abandonar sus hogares.

Jackson, Miss., 25 de Enero.—El río Perla subió a 20 pies hoy, y se teme que entre las 24 horas siguientes, subirá otro pie, y que en pocos días, alcanzará a 23 pies, Millares de manzanas que dan frente a la ciudad, ya estan inundadas.

Suakim, Egipto, 22 de Enero.—Mientras 400 peregrinos mahometanos que caminaron de la India á Mecca, acamparon por el camino entre la ciudad sagrada de Medina, Arábia y el puerto de Yembo, en el Mar Rojo, fueron abrumados repentinamente por un lurge, acompañado por torrentes de agua, que descendieron de la montaña, llevando á su destrucción gente, animales, y las tiendas de campaña. Se escaparon solamente 50, pereciendo los 350 demás.

De Vicksburgo, Miss., el 25 de Enero, se avisó que las avenidas de agua que estan descendiendo del río Ohio, socavaron las fundaciones, y hicieron una brecha en el malecón que protege las tierras ricas del valle del río Misisipí de las inundaciones anuales, a un punto 4 millas de Beulah. La brecha tiene una anchura como de 70 varas, y un río de agua está derramandose sobre las fincas. Se calculan que entre pocos días una aria de tierra de 60 millas de largo por 5 a 15 millas de ancho,—ó sea casi medio millón de manzanas,—será inundado, y el ferrocarril de Greenville á Vicksburgo quedará paralizado. Cientos de familias están aisladas por las aguas, algunas viviendo sobre calsos ó tablados hechos ligeramente de tablas arrancadas de sus casas. Hay mucho sufrimiento entre ellos por falta de alimentos y de vestidos propios mientras esperan socorro. Se ahogaron millares de ganado y de otros animales, y esto con la pérdida causada por no poder sembrar las fincas inundadas, llevará las pérdidas hasta muchos millones de dólares.

«Fuego y granizo, nieve y vapor; viento tempestuoso que cumple su palabra.»—«Habrá señales....; en la tierra angustia de gentes por la confusión del sonido de la mar....—Salmo 148:8; S. Lucas 21—28.

## ¡ Hé Aquí Viene !

## EL SABADO

«Hé aquí, viene con las nubes, y todo ojo le verá, y . . . todos los linajes de la tierra se lamentarán sobre él. Así es, Amen.» REV. 1: 7.

«Se llegaron á él ( Jesucristo ) los discípulos aparte, diciendo: Dínos, ¿ cuándo serán estas cosas, y qué señal habrá de tu venida, y del fin del mundo ?» S. Mat. 24. 3.

«Él entonces dijo: ENTONCES HABRÁ SEÑALES en el sol, y en la luna, ( estas señales fueron cumplidas cuando el sol fué oscurecido desde las 11 A. M. por el resto del día, y la luna hasta la media noche, el 19 de Mayo 1780.) y en las estrellas; ( esta se cumplió en la gran lluvia de estrellas desde las 11 de la noche del 13 de Noviembre, hasta el día siguiente; ) y en la tierra, apretura de naciones con perplejidad; bramando la mar y las ondas; secándose los hombres á causa del temor, y esperando las cosas que sobrevendrán á la redondez de la tierra; ( Podemos ver todas estas señales, y condiciones prevaleciendo en la tierra ahora:—las tempestades terribles, las mareas extraordinarias, los terremotos, tan frecuentes y fuertes, la multiplicación de los crímenes y el aumento del espíritu de la anarquía, con las cargas causadas por el mantenimiento y el aumento continuo de los armamentos; las amenazas de la guerra, y una multitud de otras cosas, todas de carácter inusitado en los tiempos antiguos, ocasionan —el temor, la apretura, y la perplejidad mencionadas, y cumplen esta profecía; ) porque las virtudes de los cielos serán conmovidas. Y entonces verán al Hijo del hombre, que vendrá en una nube con poder y grande gloria. Cuando viereis hacerse éstas cosas, entended que está cerca el reino de Dios. S. LUCAS 21:8, 25—27, 31.

*Lo que resta de la profecía:*—Y el cielo se apartó; . . . y todo monte y las islas fueron movidas de sus lugares. Y los reyes de la tierra, y los príncipes, y los ricos, y los capitanes, y los fuertes, y todo siervo, y todo libre, se escondieron en las cuevas y entre las peñas de los montes, y decían á los montes, y á las peñas; Caed sobre nosotros, y escondednos de la cara de aquél que está sentado sobre el trono, y de la ira del Cordero: porque el gran día de su ira es venida, ¿ y quién podrá estar firme ?» REV. 6. 14—17.

«Hé aquí, yo vengo presto, y mi galardón está conmigo, para recompensar á cada uno según fuere su obra.»—JESUS—REV. 22. 12.

**NOTA**— Si Ud. recibe, este periódico sin haber suscrita á ello, puede saber que es una muestra gratis, y que invitamos á Ud. suscribirse. Véase el precio y la dirección en página 4.

Es el séptimo día de la semana. El Creador reposó en él, lo bendijo y lo santificó, y este acto hizo la división del tiempo en períodos de siete días. Este fué el origen de la semana.

Fué instituido para conmemorar la creación. Génesis 2: 2, 3.; Éxodo 20: 8—11. Por lo tanto, tiene que ser tan duradero como la creación.

Fué bendito y santificado por el Creador, y así llegó á ser día santo. Sólo Dios puede impartir santidad á alguna cosa; y Él santificó el día sábado, y no otro día. Por eso es el sábado el único día que puede ser santificado por nosotros.

Fué apartado de todos los otros días de la semana, porque fué el séptimo día, y no otro en el que reposó Dios, y al que bendijo y santificó. Es, por lo tanto, un día determinado de la semana, un día más alto y noble que cualquier otro, y ningún otro día puede ser sustituido por él. No puede ser «cualquier día entre los siete».

Debe ser santificado, como día consagrado al culto y reposo del trabajo secular, separado así de todos los otros días de la semana. No puede haber dos días de reposo en la semana; y observar dos días de la semana como días de reposo, es derribar la distinción entre el sábado y los seis días de trabajo. Él que intenta guardar dos días de reposo en la semana, no guarda ninguno.

Es señal de soberanía. Sólo el Ser soberano tiene poder para crear, y el sábado indica al Creador. Guardando el sábado, los hombres dan á conocer y saben que están adorando al verdadero Soberano, al Creador. Ezequiel 20: 12, 20. La observancia del sábado es una salvaguardia contra la idolatría. . . .

Es señal de poder redentor tanto como de poder creador; porque redención es nueva nacimiento, nueva creación. Juan 3: 3; 2ª Corintios 5:17; Efésios 2: 10. Sólo el Creador podía ser el Redentor. Juan 1: 3; Hebreos 1: 2; Colosenses 1: 16. El sábado por lo tanto, es el día de Cristo, el día del Señor, y la observancia del sábado significa nuestra relación para con Cristo.

Jamás se perdió. Fué indicado á los israelitas en el desierto (Éxodo 16: 23—29), fué guardado por las santas mujeres que vinieron á ungir el cuerpo de Cristo (S. Lucas 23: 55; 56), y ha sido guardado por los judíos por sus generaciones hasta el presente.

La observancia del sábado es ahora, como siempre ha sido, una parte indispensable del culto de Dios. Es una prueba de lealtad para con Él. «Acordarte has del día del sábado para santificarlo». Éxodo 20:8—.

L. A. SMITH, en "Las Señales."

## EL LUCERO

PERIÓDICO—MENSUAL.

J. B. STUYVESANT,

EDITOR.

Suscripción anual adelantada, ..... \$0.25

El dinero puede ser enviado en sellos de correo, si le conviene mas.

DIRECCION - Apartado 29, SAN JOSE, COSTA RICA.

## Los Males Del Tabaco

Por la Renombrada Reformadora,

SRA. CAREY A. NATION

«El deseo de tomar sigue al hábito de usar tabaco. El rostro del fumador pierde la chispa de intelectualidad que habría tenido si no hubiera sido marchitado por este vicio. Su cuerpo tiene mal olor, su sangre está envenenada, su intelecto entorpecido.

Un fumador jamás es hombre sano, ni en su cuerpo ni en su mente, porque la nicotina es un veneno. El único veneno peor que él es el ácido prúsico. La nicotina entorpece el intelecto, envenena la sangre y causa enfermedades.

Los pulmones del que usa el tabaco están negros del veneno, la acción de su corazón es débil y lo peor de todo es que esos adictos al tabaco transmiten á sus hijos apetitos depravados, constituciones débiles, y enfermedades de toda clase.

El hombre que usa el tabaco no puede tener los fines conceptos morales que debiere tener. Yo hallo que lo entorpece y lo pone flojo. El uso de tabaco es un vicio que degrada al hombre. Abre el camino á otros vicios porque es la gratificación de una forma de concupiscencia. Es una costumbre sucia, y no importa cuan á menudo el fumador mude su ropa ó lave su cuerpo, siempre queda sucio. El olor de su respiración indica que el cuerpo repudia tal suciedad.

El adicto al tabaco nunca puede ser padre de hijos sanos. Por tanto es peligroso para cualquiera mujer casarse con un hombre que usa el tabaco en qualquiera manera, sea fumando, ó masticando, ó como rapé.

Para una cosa, y es la única que he conocido, es útil el tabaco. Mi padre lo empleaba para matar los piojos en las vacas.

Cuando un hombre principia á fumar, está tomando sus primeras lecciones en el beber. Las dos costumbres andan mano á mano.»

«El hábito pernicioso de fumar tabaco, no sólo es venenoso para el sistema del que fuma, sino que produce efectos desastrosos sobre los demás miembros de la familia que están obligados á respirar constantemente el humo venenoso. El corazón del fumador está parcialmente paralizado, como puede verse claramente por el trazo esfigmográfico del pulso. Su vigor y su fuerza disminuyen, y funciona con debilidad. Se sabe, además, que el hábito de fumar causa otra enfermedad terrible: el cáncer de la boca.»—*Salud y Hogar.*

## ¡ AY ! ¡ AY !

¿ PARA QUIÉN SON LOS AYES ?

«¿ Para quién el dolor ? ¿ para quién las rayetas ? ¿ para quién las quejas ? ¿ para quién las heridas sin motivo ? ¿ para quién los ojos encendidos ?»

*Para los que se detienen junto al vino; para los que van buscando los licores compuestos.*

No mires el vino cuando rojea; cuando resplandece en la copa, cuando fluye suavemente;

*Porque á la postre muerde como culebra, y pica como víbora.»—PROV. 23: 29--32*

EL VINO ES MÓFADOR, EL LICOR embriagante es turbulento, y todo aquel que se deja extraviar con él no es sabio.»—PROV. 20: 1.

«Porque el bededor y el comilón empobrece-rán, y el sueño hará vestir vestidos rotos. 23: 21.

«Hombre necesitado será el que ama el deleite: y él que ama el vino y unguentos no enriquecerá.» 21: 17.

«¡ Ay de los que se levantan de mañana para seguir la embriaguez; que estan hasta la noche, hasta que el vino los enciede! *y en sus banquetes hay arpas, violas, tamboriles, flautas, y vino, y no miran la obra de Jehová. ni consideran la obra de sus manos. ¡Ay de los que son valientes para beber vino, y hombres fuertes para mesclar bebida!»—ISAÍAS 5: 11, 12, 22.*

«NO ERRÉIS: que ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ..... ni los ladrones, ni los avaros, *ni los borrachos*, ni los maldicientes, ni los robadores, heredarán el reino de Dios. ¿ O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo ? Porque comprados sois por precio: glorificad, pues, á Dios en vuestro cuerpo, y en vuestro espíritu, los cuales son de Dios.» 1ª Cor. 6: 9, 10, 19, 20.

«Si pues coméis, ó bebéis, ó hacéis otra cosa, hacedlo todo á gloria de Dios.»—1ª Cor. 10: 31.

«¡ Ay de aquel que hace beber á su projimo! ¡ tu que viertes tu licor inflamador, y también le haces emborracharse.» Habacuc 2: 15.

«*Arrepentíos pues, y voléos á Dios; para que sean borrados vuestros pecados. Actos 3: 19.*